

## Bericht in der GR-Sitzung am 12. Dezember 2017 zum Klimabündnis

*Wir sind*



**Klimabündnis  
Gemeinde**

1997 ist Kreuzstetten dem Klimabündnis beigetreten!

### Was ist in der Marktgemeinde Kreuzstetten 2017 zum Klimaschutz geschehen:

- E-Ladesäule vor dem Gemeindeamt im Winter 2016/17
- Start E-car-sharing im Frühling, aktuell 19 Mitglieder und fast 17000 km seit April 2017
- Elektroauto als neues Gemeindefahrzeug – Renault Kangoo
- Gemeindeförderung für den Ankauf von privaten Elektroautos in der Höhe von 300 Euro
- Errichtung der Park&Rideanlage am Waldberg; dabei wurde eine Leerverrohrung für zukünftige E-Ladesäule(n) gelegt; Regenwasser kann an Ort und Stelle versickern
- erste Maßnahmen zum Hochwasserschutz fertiggestellt (Klimawandelanpassung)
- Beginn der Umstellung auf LED-Straßenbeleuchtungen
- Europäische Mobilitätswoche/Wir RADLn in die Kirche 2016: Auszeichnung des Pfarrverbandes Kreuzstetten für „Wir RADLn in die Kirche“ durch LH-Stv. Pernkopf beim e-Mobilitätstag in Melk am 20. Mai 2017
- Auszeichnung als Energiebuchhaltungs-Vorbildgemeinde am 8. September 2017 von LH-Stv. Pernkopf in St. Pölten
- Energiebericht vom Energiebeauftragten Paul Schmid für Oktober 2016 bis September 2017, wurde an alle GR versandt
- Präsentation in einer öffentlichen GR-Sitzung geplant, mein Wunsch wäre es gewesen, schon in dieser!
- Ehrung durch das BMLFUW für die Teilnahme an der Europäischen Mobilitätswoche 2017

### In Arbeit/in Planung/angedacht:

- E-car-sharing in Oberkreuzstetten und/oder Streifing
- Photovoltaikanlagen auf dem Turnsaaldach und am Dach des Gemeindeamtes
- energetische Maßnahmen bei der VS-Sanierung
- Berücksichtigung des Klimaschutz-Gedankens beim Örtlichen Entwicklungskonzept
- weitere Hochwasserschutz-Maßnahmen
- sukzessiver Wechsel der bestehenden Straßenbeleuchtung auf LED-Leuchtkörper
- Erneuerung/Ausbau der Fahrradabstellanlagen; Bewusstseinsbildung fürs Rad fahren

In der Gemeindezeitung Herbst 2016 Anfrage zum Interesse an einer parteiunabhängigen Klimabündnis-Arbeitsgruppe (dies ist eigentlich für eine Klimabündnis-Gemeinde vorgesehen); leider hat sich niemand gemeldet! Energie & Klimacheck der Gemeinde wurde Ende November 2017 ans Klimabündnis gesandt, Auswertung liegt noch nicht vor.

Derzeit arbeite ich im Themenbereich Klimabündnis alleine, viele wichtige Themenbereiche bleiben daher derzeit leider liegen.

**Christine Kiesenhofer, Gemeinderätin**